

# Avec les Pony Games, le bonheur est dans le pré...

## Hippisme

La discipline inventée par le prince Philip d'Edimbourg a conquis Genève.

BERNARD ANDRIÉ

Décidément, les Britanniques sont exaspérants! Ils n'arrêtent pas de marquer l'histoire du sport de leur empreinte. Après le football, le rugby, le golf, le cricket, la boxe — la liste n'est pas exhaustive — voilà qu'un de leur très glorieux citoyen — le Prince Philip d'Edimbourg pour ne pas le nommer — a inventé les Pony Games. C'était en 1957.

De quoi s'agit-il? D'une discipline équestre basée sur une série de jeux avec relais. Les cavaliers, regroupés en équipe de cinq poneys, se lancent à tour de rôle dans une épreuve d'adresse chronométrée sur un terrain de 100 m x 60 m. «C'est un sport très physique, mais à la portée de tous. Dont la catégorie la plus spectaculaire reste celle des plus de 14 ans», explique Françoise Schaller, responsable du manège de Presinge, l'un des deux clubs, avec le Blackyland de Sézenove, à promouvoir un sport en vogue partout en Europe.

### La Suisse est... genevoise

En Suisse, l'influence des Pony Games se limite pour l'instant aux cantons de Genève, où l'on ne recense pas moins de dix-huit équipes, du Valais à la Broye. La Suisse alémanique? Elle se met tranquillement au goût du jour. Sans se presser. Qu'importe! Les championnats d'Europe,



**Ludique.** Pas moins de 32 jeux sont répertoriés en Suisse contre 300 dans le monde. Un vaste éventail de possibilités... (DR)

qui se dérouleront du 14 au 16 juillet à Moudon, constitueront une fantastique vitrine pour ce sport. Avec en prime la venue de l'Angleterre, la nation reine. «Là-bas, il existe même un marché des transferts», lâche Françoise Schaller.

L'équipe de Suisse ne constitue pas une quantité négligeable dans le milieu. Elle est composée en majorité de cadres genevois, à la seule exception de la Vaudoise Justine Brodard: Virginie Dubas (8e des Mondiaux 2004), Victoria

Golding (3e des Européens 2005), Chloé Perret et Adrienne Schaller (3e aux Européens 2005). L'entraîneur n'est autre que le Français, installé à Sézenove, Philippe Gargallo. Un crack en la matière!

### Valeurs éducatives

Le séduisant quintet se fait la main lors des manches du championnat suisse à Vétroz, Sézenove, Presinge, dans la Broye, et en Coupe d'Europe avec des étapes à Istres, Tignieu-Jameysieu, en Angle-

terre et en Belgique. Autant dire qu'avec tous ces déplacements l'argent est le nerf de la guerre. «Nous cherchons des sponsors pour nous aider financièrement», dit Françoise Schaller. Bien que membre de la Fédération suisse de sport équestre, les Pony Games ne touchent aucun subside. Tous les frais sont à la charge des participants.

Reste que le bonheur est dans le pré. Dans toutes les catégories d'âge (12 ans et moins; 16 ans et moins; plus de 16 ans), les Pony Games culti-

vent de formidables valeurs éducatives. Sans oublier des qualités plus basiques comme l'aisance, la souplesse, la décontraction, la technicité, la persévérance, la tolérance, le courage, l'astuce et la dextérité. Rien que ça!

■ Deux clubs à Genève: manège de Presinge, tél:022 759 19 37; ranch Blackyland à Bernex, tél: 079 316 28 20.

■ Renseignements: francoise.schaller@bluewin.ch  
■ Pour en savoir plus: — et www.ponygames.ch